



Ruiz Ballinas Carlos Fernando

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Control de lectura

Antropología Médica I

PASIÓN POR EDUCAR

1

A

Comitán de Domínguez Chiapas a 02 de junio de 2023.

El poder de los símbolos. Magia
reporte, eternidad y el acto
médico.

Carlos Ruiz
08 05 23

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

La discusión se organiza en tres partes en un primer momento nos introducimos en las relaciones entre cultura y la enfermedad allí observamos el nexo fundante que une la vida social y el universo de sentido y valores, a partir de la construcción de símbolos y de esquemas de clasificación de la realidad social es donde debemos ubicar las nociones de cuerpo y persona y las relaciones que presentan respecto a la construcción social de la enfermedad. en el que segundo lugar focalizaremos la atención en la teorías antropológicas sobre la magia el padecimiento y el acto médico continuando lo arriba señalado sera la noción de eficacia simbólica cuyo enfoque recae en el lenguaje el contenido y la confianza mutua entre médico y enfermo, la que nos permite establecer un nexo con la práctica médica científica de este modo presentaremos una reflexión orientada a preparar el camino para una mayor comprensión sociocultural de estos fenómenos y el establecimiento de un diálogo y mayor visión socio cultural en nuestra zona y crear diálogos para una mejor comprensión y el visión de un médico y el especialista

Modelo medico hegemónico

Sostenemos que el sistema de salud debería llamarse con mayor propiedad y en el mejor de los casos al sistema de curación. Antes de entrar en este tema específico nos parece necesario acudir al concepto de salud-enfermedad conceptualizado desde Laurell con el que coincidimos en este sentido, esta autora afirma que la salud-enfermedad es un proceso social y que subordina a este esta lo biológico.

La naturaleza social de la enfermedad no se verifica en el caso clínico sino en el modo característico de enfermar y del morir de los grupos humanos.

Así es imprescindible en la relación al tema de la salud no realizar un estudio particular sino grupal según Laurell el carácter social del proceso de salud enfermedad se manifiesta empíricamente más claro al nivel de la colectividad en que el individuo.

Entonces siguiendo el razonamiento de Laurell hay una conexión entre la enfermedad y las relaciones sociales de producción. La distribución de la enfermedad y de la muerte es desigual. Es posible detectar perfiles patológicos específicos patológicos de los grupos sociales en los términos

La integración de la medicina tradicional,

La medicina tradicional es parte de las convicciones de las personas con su propio dentro del ambito de la salud existe una corriente que en los ultimos años a estados en auge y se a venido de una forma que es cercana a la poblacion general y esta se dice que es natural y cercana a la naturaleza.

Entonces el gremio del area en la salud no sabe publicitar su ciencia y permanece alejado de forma superior en muchos casos, cuando se debe de hacer una propuesta de promocion de la salud que sepa vender su metodo científicos que debe de respetar su conviccion obviamente, sin embargo, la medicina convencional debe ser predominante y no debe de abandonarse, si las personas desean tener una vision de la medicina no convencional no deberia de ser nada peor, pero esto siempre y cuando no llegue a la modificacion de alguna manera su salud y continúe con su tratamiento en la medicina convencional.

Para hablar de la medicina no convencional primero debemos de definir y esta no es mas que el conjunto de ^{prácticas} practicas medicas no comunes impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina ni incorporadas a las practicas medicas convencionales.

BIBLIOGRAFIA

Bibliografía

Lutman I. M. El símbolo en el sistema de la cultura forma y función, núm. 15. Diciembre, 2002. Universidad Nacional de Colombia Bogotá, Colombia.

Camaroff. J. 1978 "Medicine and culture: some anthropological perspectives" en SS&M

SSA Cuadernos de salud. La salud de los pueblos indígenas, México 11994

Cableses F. Apuntes de medicina tradicional: la racionalización de lo irracional. 1993 2a Ed

Lima: consejo nacional de la ciencia y tecnología. 1993